



#ANIVERSARIO20

AVANZA RESCATE EN PASTA DE CONCHOS

EN SEXENIO SE HAN RECUPERADO 25 RESTOS Y SE HA APOYADO A FAMILIARES CON VIVIENDAS Y RECURSOS

POR LISBETTE ROSADO

A

20 años de la tragedia en la mina de Pasta de Conchos, en Coahuila, la recuperación de los cuerpos de los trabajadores avanza. Bajo el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum se han recuperado 25 restos; además, se aumentó la pensión a los deudos, se otorgaron apoyos educativos, de salud y se apoya en la rehabilitación de sus viviendas. Se estima que este fin de

semana, la presidenta Claudia Sheinbaum acuda a Coahuila a la ceremonia de homenaje a los mineros fallecidos el pasado 19 de febrero de 2006, por la explosión registrada en la mina de carbón del grupo empresarial.

Durante su campaña por la Presidencia, Sheinbaum hizo el compromiso de recuperar todos los cuerpos de los trabajadores y en menos de dos años de gobierno se han rescatado los restos de 25, de los que 23 ya fueron identificados y entregados a sus familiares.

INICIATIVA DE DIPUTADO

- Napoleón Gómez Urrutia plantea tipificar el "homicidio industrial".
- Su propuesta fincaría responsabilidad penal a las empresas.
- Esto, en casos de tragedias por negligencia o falta de protocolos.

65

Mineros quedaron sepultados tras la explosión en Coahuila.



En marzo pasado, el gobierno federal dio un incremento a las pensiones de las viudas, por orfandad e incapacidad, logrando que cada familia reciba una serie de compensaciones, una pensión de 8 mil 364 pesos, así como apoyos complementarios en becas educativas y atención médica.

También se entregaron viviendas nuevas a las viudas y deudos, además se proporcionaron apoyos para la rehabilitación de otras casas de viviendas existentes, con el objeto de restituir condiciones de vida digna en Nueva Rosita y comunidades de la región arbolífera.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social, responsable de las tareas de rescate de los cuerpos en colaboración con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó que el 21 de diciembre de 2025 finalizó con éxito la interconexión entre las lumbreras 2 y 1.

La tragedia en la mina 8 de Pasta de Conchos ocurrió la tarde del 19 de febrero de 2006, cuando una explosión por acumulación de gas metano dejó atrapados a 65 de los 73 obreros que estaban laborando.

Inicialmente, las acciones de rescate permitieron recuperar los cuerpos de dos trabajadores. Sin embargo, la empresa Grupo México suspendió las labores en abril de 2007. Los trabajos de rescate se reanudaron 12 años después, bajo la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, lográndose la recuperación del primer cuerpo en 2024.

Napoelón Gómez Urrutia, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, dijo sobre Pasta de Conchos que "una negligencia criminal" de Grupo México derivó en la muerte de los trabajadores. [●](#)